
 

人在風暴下                                   葉國強牧師 

記得有一套電影講述一班研究龍捲風的科學家，他們刻意走到暴風

的現場，發放儀器，嘗試窺探龍捲風的真相，但過程險象橫生，隨時要

付上生命的代價。上年我們也經歷過超級颶風山竹的侵襲，風暴後市面

一面頹垣敗瓦的景象，相信對大部份香港市民還是歷歷在目。除了科學

家、或追求刺激的運動員，恐怕沒有甚麼人喜歡活在風暴之下。 

 然而耶穌刻意為門徒安排了一個風暴之旅，耶穌吩咐門徒渡過加

利利海，但耶穌卻在船上睡著了。（可 4:35-41）風暴突然來臨，海水

不斷湧入，全船都被海浪掩蓋，恐怕人命都保不了！門徒卻發現耶穌仍

然睡在船尾，門徒大惑不解，他怎麼可以對眼前的危難完全坐視不理，

就問耶穌：「老師！我們喪命，你不顧嗎？」 

 風暴的可怕，就是它會無情地將我們的生命本相，赤裸裸地呈現

在我們眼前。不單只是我們軟弱的身體，在風暴強勢下我們完全無力還

擊，它甚至將我們關係、信念、內在生命的質素等等，都無情地揭露出

來。平常我們以為很穩固的人際關係，在風暴的面前都變得脆弱不堪，

可以一下間好友成陌路，家人成仇人。或許我們一直認為自己的修養不

錯，抵禦壓力的能力都高，處理問題的能力都強，誰知在風暴之下，我

們的躁動、不安、不能自控、仇恨、膽怯、自私、驕傲…..人性的種種

軟弱，都被揭露出來，一一不能隱藏。甚至我們一直以為自己很堅持的

信念，原來都是那麼容易動搖、不堪一擊！就如門徒在風暴之下，他們

對耶穌都失去了信心，他們埋怨耶穌為何在大難當前，還可以睡著不顧？

他們恐怕要和耶穌一同淹死在風浪之下了！ 

在他們最震驚無助的時候，耶穌起來斥責風和海，風就止，海就平

靜。跟著主問門徒說：「為甚麼膽怯？你們還沒有信心麼？」是的，我

當然期望風暴快快過去，重過平靜的生活。但我們還要感謝風暴，在風

暴下，我們生命的本相就是如此赤裸裸地呈現在我們眼前。我們現在對

主的信心如何?在此時此刻，我們最需要用信心抓住我們的主，而不是

再依賴自己的聰明能力了。 


